

地域と共に

子どもたちに夢と希望を育む

宮川ドリームゼミ

～自分の将来・生き方に夢と希望を育み

まちを知り、自分のまちへの愛着と誇りを育てる

お仕事体験～

茅野市立宮川小学校



▶ **令和4年10/28(金)、生き方教育(キャリア教育)の一環として、「宮川ドリームゼミ」を開催しました。**

▶ **宮川小コミュニティスクールの方々のご協力もいただき、宮川小学校に33の事業所の方をお迎えすることができました。**



宮川ドリームゼミ当日の様子

- ▶ 当日は、各事業所の方々から、「仕事の内容」や「仕事へのこだわり・やりがい」などを伺った後、「お仕事体験」させていただきました。

消防士



清掃業者 (株)ENISHIさん



陶芸家



♪ ピアノ / 教師 ♪



保育士



電機部品(オーク製作所さん)



司会業・リポーター



カフェ(かふえ天香さん)



カフェ(CaféCROSSさん)

映像作家



ギター作り



植木屋さん(うえきやさん)



プログラミング教室の先生



デザイン・スケッチ



薬剤師【フジモリ薬局さん】



ヨガのインストラクター



リハビリテーション・・・理学療法士



八十二銀行



美容師・ネイリスト

理美容師 (カット・パーマハウス白鳥さん)



新聞記者（長野日報さん）



大学の先生



臨床検査技師

生花店(カサイ生花店さん)



クリーニング (小池ドライクリーニングさん)





建築業(大工さん)

**ジュエルコーディネート
(モテジュエルさん)**



寒天屋さん(かんてんや)



社会福祉協議会



精密加工(太陽工業さん)



プラスチック加工
(目黒工藝社さん)

フルーツ・ソーブ カービング



信濃カメラ

子どもたちの声より

建築業（大工さん）体験

- ▶ 「大工さんは、家を建てるときに失敗しないように模型や設計図をつくり、お客さんの喜ぶ顔を楽しみに作っていることが分かった。僕は物づくりに興味があるので、こういう仕事も向いているのかもしれないなと思った。」



▶ 目黒工藝社（樹脂板加工）体験

- ▶ 「樹脂加工を体験してみて、彫った彫刻に色を入れるとき、人の手で一つ一つ作業していることが意外だったし、すごいなと思った。自分の周りには樹脂加工をよく見てみたいと思った。」



映像作家体験

「ビデオ撮影の体験をするとき、カメラの撮り方や方向で、どんな風にイメージが変わるのかなと思っていたけど、同じ物を上から撮ったときと、下から撮ったときでは、全然イメージが変わることが分かった。それから、下から光を当てたときには暗い感じの映像になるけど、上から光を当てると明るい感じになることにびっくりした。」



クリーニング体験

「クリーニング体験をしました。汚れの種類によって洗い方や使う薬が違うことにびっくりした。家の洗濯では落ちない汚れも、クリーニング屋さんの手にかかれば何でも落ちてしまうんだと思った。クリーニングやさんてすごいなと思った。」



デザイン体験

デザイン「体験では、家族に感謝の文字を書いた。言葉で伝えられない事も書くことならまた違う伝え方ができるなと思った。それから、文字の書き方で見る人への伝わり方が違うと思った。こういう仕事もあることを初めて知り、楽しそうだなと思った。」



リハビリテーション体験

「病気で体が不自由な人や障害がある方のリハビリ体験をした。身体が上手く動かさない人のために、いろいろな器具があることが分かった。それから電気で身体をほぐせることがびっくりした。どうしてか知りたくなった。」



寒天づくり体験

「寒天づくりを体験して、僕は寒天づくりの歴史がどれだけすごいか分かりました。また、あの寒さの中、寒天をつくることはすごいと思いました。茅野の気候があったからこそ茅野は寒天づくりが盛んなんだと改めて分かりました。寒さにも感謝しなきゃです。」



参加した事業所の方々の声より

真剣に話を聞いてくれて体験も楽しんでもらえてよかった。是非未来の仕事選びのきっかけになってくれたら嬉しい。子どもたちの目が輝いていたのが印象的でした。

今、少子化に加えて子どもたちが進学後に地元に戻ってこない傾向が強くあります。理由の一つに地元の企業を知らないことがあります。今回のように産学が連携してイベントを開催することにより、少しでも地域企業のすごさや地域の魅力を知ってもらえればと切に願います。来年以降も是非参加させてください。



参加した事業所の方々の声より

上級生が下級生の面倒を見ているという姿がとてもよかった。子どもたちの好奇心や夢中になっている姿にこちらにも充実感を得られた。

未来ある子どもたちに働く面白さを伝えたかったから参加させていただきました。みんなの目がキラキラしていてこちらの方が元気をもらいました。6年生の挨拶、仕切りも素晴らしく感動しました。

子どもたちに自分の仕事を紹介できる素晴らしい機会だなと思いました。いろんな職業を知って、たくさんの夢を育てて欲しい。



地域の方々との連携や協働（宮川小コミュニティスクール）により、子どもたちの学びや体験が充実。



**未来に向かって、
「夢」や「希望」を
抱く子どもたちが
育っています。**